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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

 

Ao oitavo dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, com início às dez horas e cinco 

minutos, realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente de forma on-line pela plataforma meet google.; com as seguintes pautas: 

“Aprovação da ata da reunião anterior; Informação a novas entidades para certificação;  

Apresentação do Projeto Teatro; Posicionamento sobre o Edital FMDCA; Criação do Plano 

Municipal de atendimento Socioeducativo (sugestão de leitura)”; Presentes os conselheiros 

Luciene de Lima Sales, Felipe Mocafre Vaz, Sara Araujo de Lima, Angela Aparecida dos Santos, 

Hannan dos Santos Molina, Joana D’Arc da Silva, Newton Nery Feodrippe de Souza Neto, 

Giovanni Miguel da Silva, Diego do Nascimento Santarosa, Higor Ferreira da Silva, Rodrigo do 

Carmo Mariano, Gabriele G. Pereira a presidente Eli Sandra Santana Santos e os convidados 

conselheiro tutelar Douglas Aguiar e o Sr. João Cremaschi do governo e administração.; A 

presidente Eli agradeceu a presença de todos os conselheiros,  e explanou sobre a realização  da 

reunião on-line devido ao trabalho que todos  os membros do conselho tem, neste formato 

conseguimos nos organizar com nosso trabalho e dar continuidade ao calendário das reuniões 

ordinárias agendadas. Atendendo ao pedido do conselheiro Newton vamos dar inicio a reunião 

com os informes do FMDCA vez que no edital aberto ocorreu algumas mudanças necessárias no 

mesmo, e como o conselheiro Newton está mais próximo da gestão pública e acompanhando 

de perto todo o processo ele irá explicar a todos.; O conselheiro Newton agradeceu a todos os 

presentes e informou que: “o edital do FMDCA tem alguns vícios que foram constatados antes 

da abertura do envelope dois, o envelope um que trouxe os projetos analisados pela comissão, 

porém o edital previa que quem ganhasse em primeiro lugar, apenas esta seria classificada e 

contemplada,  deixando de repassar o valor que já está junto ao fundo desde o final do ano de 

dois mil e vinte e um, se dermos seguimento a este edital que está aberto infelizmente 

deixaremos de repassar o valor as outras instituições. Há outro vicio que é com a comissão, onde 

temos alguns participantes que fazem parte das proponentes, ocasionando conflito de interesse. 

Analisando toda a Lei conseguimos achar uma saída para podermos realizar o repasse dos 

valores que estão segregados junto a conta do fundo e repassar os valores as instituições com 

os recibos que foram emitidos e o extrato da conta do FMDCA para poder iniciar o processo de 

dispensa de chamamento e assim poder providenciar os tramites para efetivar o repasse dos 

valores, feito isso iniciaremos o processo de chamamento para todas as entidades para a carta 

de captação para que apresente com os projetos aprovados e consigam captar recursos para 

suas instituições”.; A presidente Eli informou que havia conversado com os gestores do 

desenvolvimento social e eles se propuseram a indicar efetivos para compor a comissão do 

fundo, vez que há uma dificuldade dos conselheiros em participar de tantas comissões, porém 

fica a sugestão  ao CIEE em compor essa comissão, já que não tem projeto inscrito. Vou solicitar 

que tudo o que envolva não só ao que diz respeito ao fundo mas também ao CMDCA, venha a 

meu conhecimento, o processo de chamamento precisa ter transparência e a comissão também 

precisa ser informada, vez que solicite informações junto a gestão pública e não obtive respaldo 

algum e recebi questionamentos sobre o processo que precisa ter total transparência.;  O 

conselheiro Diego fez um questionamento: “a comissão que realizou os trabalhos de análise dos 

projetos no edital será desfeita é isso?”.;  A presidente Eli, respondeu e confirmou que isso 

mesmo Diego.; O conselheiro Diego completou que só achei um tanto confuso vez que quando 
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nos reunimos para analisar os projetos eu que faço parte do Sitio Agar, não analisei o projeto 

para não prejudicar a classificação do mesmo, dá a impressão que a comissão realizou alguma 

coisa que veio a prejudicar o andamento do edital.; A presidente Eli, respondeu e disse que não 

é erro da comissão, vez que a cartilha da ABRINQ faz esta orientação/normativa e temos que 

seguir a regra.; A conselheira Gabriele, solicitou a palavra e disse: “como foi sugerido a 

participação do CIEE na comissão, desde já agradeço o convite e como estou já completando 

nove meses de gestação nos colocamos a disposição para fazer parte da mesma, porém será a 

minha suplente Leticia que irá participar das reuniões conselho e da comissão”.;  A presidente 

Eli perguntou se mais alguém tem alguma colocação sobre o fundo? Como ninguém se 

manifestou vamos dar continuidade a próxima pauta.; O conselheiro Rodrigo solicitou a palavra 

e informou que estará se desligando da Guardinha e do conselho e a Tamires que está aqui ao 

meu lado irá compor o conselho e em breve serei seu companheiro ai presidente na APAE.; A 

presidente Eli, se manifestou e deu boas vindas ao conselheiro Rodrigo por vir fazer parte da 

equipe da APAE, sempre te chamei de menino Rodrigo de forma respeitosa e carinhosa por ser 

muito comprometido em todos os trabalhos e seja bem vinda Tamires.; O conselheiro Newton 

completou que o conselheiro Rodrigo irá fazer muita falta, só agradecer a sua participação e foi 

muito gratificante trabalhar contigo, sucesso.; A conselheira Angela também completou que 

tem boas coisas para falar do conselheiro Rodrigo que muito nos ajudou na eleição do Conselho 

Tutelar, toda sorte na sua nova jornada.; Dando continuidade as pautas estamos com algumas 

solicitações de credenciamentos junto ao CMDCA que estão por aí, algumas me procuraram e 

solicitei que façam os pedidos por e-mail, informei a lista de todos os documentos que são 

necessários para que possamos nos programar com as novas visitas para o segundo semestre. 

O projeto de teatro para bebês me procurou para ser patrocinado pelo fundo, porém tentei 

explicar que há um processo bem específico para ser alcançado. No segundo semestre 

agendamos a visita a essas instituições assim podemos verificar se está tudo em ordem, se 

houve a necessidade de orientação e adequação, aí sim orientamos para que sejam realizados 

as adequações e depois o credenciamento junto ao conselho. A presidente Eli, completou que: 

“o nosso município é considerado pequeno e está se desenvolvendo muito e crescendo porém os 

recursos não são suficiente para fazer tudo da forma ideal, por isso as entidades são 

extremamente importantes para que consigamos desenvolver os trabalhos necessários e 

principalmente atender as crianças e adolescentes do município, as entidades precisam estar 

mais próximos para desenvolver ações dentro do município, e por falar na importância dessas 

entidades vamos a próxima pauta que é a criação do plano municipal de atendimento as 

medidas socioeducativas, recebemos um e-mail solicitando quais foram os passos que o 

conselho já tomou, relembrando que na reunião de fevereiro a gestora do desenvolvimento 

social Monica solicitou a participação de dois conselheiros que é a Luciene e o Higor tanto que 

os dois já participaram de algumas reuniões, na resposta informamos e oficializamos que são 

estes dois conselheiros que irão participar da comissão.; A conselheira Luciene solicitou a 

palavra e disse: “foram realizadas reuniões porém solicitamos que seja enviado um técnico do 

CREAS para ingressar ao grupo, pois como vamos elaborar um plano de acompanhamento sem 

a participação de um técnico e amanhã inicia a capacitação para todo o grupo”. ;  A presidente 

Eli, falou que desconhecia a falta de participação de um técnico do CREAS e sugeriu é que todos 

vocês conversem muito sobre toda esta construção e quando surgir alguma dúvida/dificuldade 

que possamos nos reportar ao desenvolvimento social para tanto o CMDCA enviou ofício para 

as unidades gestora de cultura e ao instituto semente da vida, vez que já temos conselheiros da 
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saúde, educação, desenvolvimento, sitio Agar, Apae, Guardinha que compõem o conselho para 

que possamos nos reunir vez que o nosso município está na formação do plano, o que podemos 

fazer e conversar com os municípios vizinhos que já possuem o plano e trocarmos 

conhecimento, para desenvolvermos dentro de nossa realidade.; O conselheiro Diego solicitou 

a palavra e perguntou se esta comissão é a mesma que o Sitio recebeu o comunicado de 

indicação ao MP.; A presidente Eli, respondeu e disse que tem a ver sim, a comissão intersetorial 

é o Newton que já vem acompanhando esse trabalho junto ao MP, bem como participará do 

curso de extensão que será on-line para poder compreender melhor;  O conselheiro Diego 

informou que o curso foi liberado a pouco tempo e o MP está oferecendo esta extensão de 

forma on-line e o que me marcou muito foi uma frase da primeira aula ... “muito se escuta sobre 

o crime e o criminoso e pouco se escuta sobre a vítima”. acredito que vai muito por este caminho 

da escuta.; A presidente Eli Sandra disse: aproveitando a sua fala sobre a frase vamos a última 

pauta que infelizmente diante de todos os afazeres e da correria diária, nós não conseguimos 

desenvolver nenhum trabalho dentro do CMDCA, sobre a campanha do dia dezoito de maio é 

uma campanha muito importante,  tem sido um desafio não só no Brasil mas em todo o mundo, 

falar sobre o criminoso e o crime e continuar deixando a vítima isolada, as próprias mídias 

relegam as vítimas, o próprio amparo a vitima deixa muito a desejar por uma série de situações. 

Se tornando uma situação muito delicada por tudo, principalmente em conseguir acessar a 

vítima. Porém os criminosos vêm se aperfeiçoando cada vez mais na forma de envolver a vítima. 

É necessário um olhar diferenciado. Ocorre que quando o MP vem chamar a nossa atenção para 

que todos nos no dia a dia, seja em nossos serviços ou mesmo as crianças e adolescentes mais 

próximos eles demonstram por sinais que possamos identificá-los para podermos realizar o 

acolhimento e dar o devido encaminhamento com a finalidade de não permitir o agravamento 

da violação que vitima sofreu. Ainda ocorre o absurdo a se ouvir sobre violência acometida a 

criança e adolescente como ...”não sei como foi’..., ...”não estava lá..., ...”Será que é verdade”...,  

...”nossa fulano não tem cara”..., ...”como ia duvidar de um avozinho, de um tio, de um pai, de 

um irmão”...,  A presidente Eli Sandra, narrou um caso ocorrido dentro do nosso município e 

que ainda está sendo apurado que envolve uma criança de uma escola localizada na região norte 

(. . .) lamentável os comentários que se houve sobre o caso, meu posicionamento é que no dia 

a dia temos que ter coragem de falar que seja investigado sim e que os responsáveis sejam 

punidos, é necessário que deixemos de tecer comentários discriminatórios seja com outras 

pessoas ou em redes sociais, vamos aguardar o desfecho desse ocorrido.; A conselheira Angela 

solicitou a palavra e disse que o conselho precisa entender qual o papel da política de 

atendimento tem feito para trabalho em conjunto, quais as orientações junto a rede junto a 

rede, como esta sendo atendido/acolhida esta criança. Estamos nos estruturando com 

capacitação para escuta especializada, criação de fluxo por toda a rede envolvendo social, saúde, 

educação, cultura, esporte este trabalho tem o acompanhamento do MP. A unidade de 

desenvolvimento sempre realiza a campanha do maio laranja e no ano passado foi realizado 

uma divulgação em massa em todas as escolas dentro do município.; A presidente Eli Sandra 

agradeceu a conselheira Angela, finalizando a reunião dando boas vindas a Tamires e desejando 

boa hora com todas as bençãos de Deus para a conselheira Gabriela e agradeceu a presença 

dos conselheiros a reunião e deu-se por encerrada às dez horas e cinquenta e nove minutos, 

por mim, Wagma Leite, que lavrei a presente ata e pela presidente os demais conselheiros 

e convidados presentes nesta 

reuniãoxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 
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